



LEY MADURO, LE LLAMA ACOSTA NARANJO

Buscan debilitar al INE con el discurso de ahorro, alertan

Exconsejeros electorales y representantes de SomosMx, que construye un nuevo partido político, se reunieron con la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, a quien le propusieron trabajar en el diseño de una iniciativa que permita corregir los errores que tiene el sistema electoral y avanzar en la democracia mediante un modelo plural y diverso. [Pág. 21](#)



CORTESÍA @KENIALOPEZR

GUTIÉRREZ LUNA LO INCREPA

Reforma electoral, sí, pero sin retrocesos: Córdova en Congreso

"Preocupa que la iniciativa provenga del propio gobierno", advierten exconsejeros electorales

PATRICIA RAMÍREZ

El expresidente nacional del Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova advirtió que la pluralidad de fuerzas políticas refuerza la democracia y se manifestó a favor de que una reforma electoral parte del reconocimiento de que México es un país plural y diverso.

Tras reunirse con la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, señaló que la "gran aportación de los partidos políticos" es permitir que la pluralidad política e ideológica que cruza a la sociedad mexicana pueda estar representada y tenga

causas para poder incidir en las decisiones públicas.

Tras precisar que no forma parte de la organización Somos MX, que construye un nuevo partido político, precisó que, si bien se pueden hacer ajustes al sistema electoral, estos no deben representar un retroceso en los valores democráticos.

"Si algo nos han demostrado los últimos 30 años de construcción democrática es que esto es un país plural y diverso, y en eso radica su riqueza y su fortaleza. Cada sociedad tiene el número de partidos que necesita para que su pluralidad se exprese. Y si hoy Somos México y algunas

otras fuerzas políticas obtienen su registro, quiere decir que hay una demanda de la propia sociedad para tener espacios de representación, que eventualmente hoy no tienen con los partidos que gozan del registro", señaló.

Por separado, el también exconsejero electoral Leonardo Valdés explicó que, en la reunión con López Rabadán, presentaron una propuesta para diseñar una reforma electoral que permita corregir los errores que tiene el sistema electoral y avanzar en la democracia.

Dijo que en esta propuesta han estado trabajando diversos exconsejeros electo-



rales como Rodrigo Morales, Arturo Sánchez y Marco Antonio Baños y el propio Córdova.

"Esta comisión tiene la convicción de que podemos avanzar en el sistema electoral hacia la consolidación de la democracia. Y afortunadamente este partido en formación, Somos México, está totalmente alineado con la idea de que la propuesta política que hará para obtener su registro está fundada en esta idea de que la democracia debe consolidarse y preservarse para que los mexicanos nos volvamos a apropiar de las instituciones electorales", enfatizó.

Asimismo, destacó la importancia de darle a la autoridad electoral solidez y la confianza para que las elecciones sean auténticas y generen gobiernos que sean representativos, que funcionen, que resuelvan los problemas y, sobre todo, órganos de representación política, como los Congresos, tanto el federal como los estatales, "que representen la pluralidad política de la nación".

Otro que tomó la palabra fue Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los líderes de Somos México, al advertir sobre una posible regresión democrática: "Esta iniciativa va directo a una ley tipo Venezuela, a la ley Maduro", sostuvo en entrevista.

ALTERCADO

Antes de la reunión, el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y Lorenzo Córdova tuvieron un altercado cuando el morenista se asomó a la puerta de su oficina para increparlo. Lo acusó de mentir en el tema de la sobrerrepresentación.

"Lorenzo, no vengas a decir tantas mentiras, votas de una forma y luego dices otra cosa de la sobrerrepresentación. No te desdigas, tú votaste de una forma, y dices ahora, que no estás en el INE, que se sobrerrepresentaron y eso es falso y es una mentira. No hagas eso", sentenció.

El exconsejero presidente del INE se acercó hasta Gutiérrez Luna, le dio la mano y le pidió que le permitiera responder, pero el morenista se negó y se metió de nuevo a su oficina sin permitirle argumentar sobre el tema.

"¿Puedo hablar?", preguntó Lorenzo Córdova y, tras recibir un no por respuesta, aseguró: "Perfecto, ahí están los demócratas. Mentirosos acá más bien".

CONTRATAQUE

"**AHÍ** están los demócratas. Mentirosos acá más bien", acusó Córdova sobre la negativa de Gutiérrez Luna a debatir.

"Hay una demanda de la propia sociedad para tener espacios de representación, que hoy no tienen con los partidos", dijo.



Sergio Gutiérrez Luna se asomó de su oficina e increpó a Córdova.



Integrantes de Somos MX y Lorenzo Córdova, ayer, en la Cámara de Diputados.